

MARTES 19 DE ENERO DE 2016

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

INESPERADA RENUNCIA EN SCT: VÁZQUEZ SE DESTAPA... ¡PARA 2018!

Por Elvia Buenrostro

El primer adelantado para las elecciones del 2018 en el estado es el priísta Juan Gerardo Vázquez, quien anunció su separación para el 31 de enero de la titularidad de la delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) con el fin de competir por una candidatura. En rueda de prensa, el funcionario federal refirió que a partir de esa fecha se dedicará a su empresa familiar y se negó a decir por cuál puesto contendrá por el Partido Revolucionario Institucional. "Voy con mi partido, que es el PRI, trabajaré con ellos. Hoy en día sé que hay muchos actores que van a buscar, la idea es buscar fuertes y unidos, en su momento platicaré con mi partido", dijo. (DQ, 1)

RENUNCIA VÁZQUEZ HERRERA A LA SCT

Por Irán Hernández

Este miércoles, Juan Gerardo Vázquez Herrera, director del Centro de la SCT, presentará su renuncia al cargo, con el objetivo de prepararse y buscar una candidatura en el PRI para 2018, por lo cual, dejará las cosas en orden. (CQ, 2)

DEJA VÁZQUEZ SCT; VA POR CARGO ELECTORAL EN EL 2018

Por Alejandrina López

Por aspiraciones personales a ser candidato para el 2018, presentará su renuncia el 31 de enero el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes -SCT- en Querétaro, Juan Gerardo Vázquez Herrera, así lo anunció en rueda de prensa, donde señaló que por el momento regresará al ámbito privado sin renunciar al partido en el que milita, el Revolucionario Institucional. (PA, 1)

NOTAS PRINCIPALES

PA: ALINEA GOBIERNO A TRANSPORTISTAS

Por Fernando Venegas Ramírez

Contrario a la arenga que pronunció ante choferes y trabajadores de Taxibuses, Transportes El Cuervo, Libertadores y Transportes Unidos de Querétaro el pasado viernes, Mayra Melo ha dejado sus diferencias atrás y se ha sumado a la empresa única de transportistas que encabeza Juan Barrios. Luego de haber sostenido una reunión con el director del Instituto Queretano del Transporte (IQT), Alejandro Delgado Oscoy, en un café del primer cuadro de la capital, su discurso frente a la problemática del transporte público dio un giro de 180 grados. (PA, principal)

CQ: BUSCA PANCHO TRAER INVERSIÓN AERONÁUTICA

Por Redacción

El gobernador Francisco Domínguez Servién, en su primer día de gira de trabajo por la península ibérica, se reunió con la Asociación Clúster de Aeronáutica y Espacio del país Vasco "Hegan", el Consorcio Vasco de Internalización, y el Alcalde de Bilbao, con la finalidad de atraer nuevas inversiones a la entidad. (CQ, principal)

MARTES 19 DE ENERO DE 2016

AM: 'PANCHO' PROMUEVE A ESTADO EN ESPAÑA

Por Redacción

El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, se reunió con Iñigo Urkullu Rentería, presidente del País Vasco, como parte de la gira de trabajo en la Península Ibérica. El mandatario estatal resaltó la presencia y relevancia que tiene España en el desarrollo de la entidad queretana, así como su interés en fortalecer los lazos que unen a ambos lugares. (AM, principal)

N: DOLOROSO FINAL

Por Tania Talavera y Rubén Pacheco

Los restos humanos encontrados en las inmediaciones de Saldarriaga, muy probablemente sean de Yosheline, joven de 19 años que desapareció hace un mes. La PoEs y Policía de El Marqués implementaron el cerco perimetral e informaron a las autoridades ministeriales. (N, principal)

EUQ: MAV: DEBEN AMBULANTES RESPETAR REGLAMENTO

Por Maritzza Navarro

Los comerciantes deben subordinarse a las disposiciones del gobierno y no debe ser al revés, esto con el objetivo de mantener el orden en la ciudad; así lo dijo Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, en respuesta a nuevas manifestaciones de comerciantes ambulantes que exigen permisos para la venta de sus mercancías. Previo a la marcha que encabezó la Federación de Comerciantes, Locatarios Establecidos y Prestadores de Servicios (FECOPSE), el alcalde recordó que la tarea que le asignaron los ciudadanos de Querétaro es tener una ciudad en orden. (EUQ, principal)

DQ: KATE AL BANQUILLO

Por Hugo Hernández

La Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO) de la Procuraduría General de la República (PGR) giró orden de localización para la actriz Kate del Castillo, para que se presente a rendir declaración ministerial en torno a sus presuntos vínculos con el jefe del cártel de Sinaloa, Joaquín "El Chapo" Guzmán Loera. (DQ, principal)

PODER EJECUTIVO

MÁS INVERSIÓN VASCA

El gobernador Francisco Domínguez Servién al reunirse con el Ejecutivo del gobierno Vasco, Iñigo Urkullu Rentería, destacó la presencia y relevancia que tiene España en el desarrollo de la entidad queretana, así como su interés en fortalecer los lazos que unen a ambos países. "Hoy España tiene una creciente presencia en el estado de Querétaro, es nuestro segundo socio comercial y las empresas vascas en el estado de Querétaro son muy fuertes y queremos seguir profundizando. (DQ, 1)

PRIMEROS 2 CASOS RESUELTOS POR LA UNIDAD ESPECIAL

Luego de la reciente creación de la Unidad Especializada en la Búsqueda de Personas, se ubicó los cuerpos de dos jóvenes queretanos, asesinados en el estado de Veracruz, anunciándose el inicio de las investigaciones en torno a este lamentable suceso, en coordinación con ambas procuradurías, tanto de Querétaro como de Veracruz. (DQ, 1)

MARTES 19 DE ENERO DE 2016

NUEVA COMPAÑÍA DE AUTOBUSES DETONARÁ CRÉDITOS

Por Francisco Velázquez

Con la conformación de la nueva empresa TMQro SA de CV y el fideicomiso que se creará, habrá certidumbre para que las armadoras e instituciones financieras ofrezcan créditos, dijo Alejandro Delgado, titular del IQT, quien remarcó que con la adquisición de las unidades, cuyas características dará a conocer el IQT, se podrán utilizar en las troncales de inicio. “De entrada, la troncal que ha anunciado el gobernador, y que va a especificar la siguiente semana ya a detalle, pues llevan ya un número de unidades (...)” (AM, 3)

BURGOS INICIA GIRA POR ESPAÑA

Hugo Burgos García, titular de la SECTUR, inició su gira de Trabajo por España, de cara a la participación de Querétaro en la Feria Internacional de Turismo con sede en Madrid, a realizarse del 20 al 24 de enero. (EUQ 4 y AM 2)

GOBIERNO DE QUERÉTARO ENTREGARÁ 12 CENTROS DE SALUD ANTES DE QUE TERMINE EL PRIMER TRIMESTRE DE 2016

Por Patricia López

Antes de que termine el primer trimestre de 2016 entregarán 12 centros de salud en diferentes comunidades de los 18 municipios del estado, con una inversión de aproximadamente 100 mdp, considerando que sus costos oscilan de los cinco hasta diez mil pesos, exaltó Alfredo Gobera Farro, titular de la SESEQ. (DQ, 8)

REPORTA SSC INCREMENTO DE DETENCIONES

El secretario de SSC, Juan Marcos Granados Torres, informó que las detenciones por parte de la PoEs han incrementado en comparación con lo que se venía registrando en la pasada administración. (...) En cuanto a las colonias conflictivas, dijo que en coordinación con el Municipio de Querétaro han detectado que éstas son: SRJ, Menchaca I, Menchaca II y Peñuelas. (AM 6, CQ 5, N 8, PA 6)

ESTABLECEN IDENTIDAD DE FALLECIDOS EN VERACRUZ

Por Redacción

La PGJ informa que como resultado de las acciones de la recién creada Unidad Especializada en la Búsqueda de Personas se logró establecer la identidad de dos queretanos que fueron privados de la vida en Veracruz. (...) la señora Socorro Arias y el señor Antero López, quienes fueron las personas a quienes se informó sobre el presunto hallazgo de sus hijos desaparecidos en casos independientes, denunciaron violación a sus derechos humanos durante el traslado del que fueron objeto por agentes de la Procuraduría queretana al estado de Veracruz, para el pretendido reconocimiento cadavérico. (...) Ante esta situación, Brenda Rangel, hizo un exhorto al gobernador FDS: “Señor gobernador, le estamos pidiendo desde hace meses un interlocutor que sí pueda atender, tomar decisiones y pueda hacer compromisos con nosotros como organización y como familiares de desaparecidos”, concluyó la líder de Desaparecidos Justicia. (AM, 6)

FALSO QUE JÓVENES MUERTOS EN VERACRUZ SEAN DESAPARECIDOS

Brenda Rangel Ortiz, integrante de la asociación “Desaparecidos Justicia A.C.”, negó que los cadáveres localizados en Veracruz correspondan a José Antero López González y Raymundo Isaac Rico Arias como lo asegurara la Unidad Especializada en desaparecidos de la PGJ. (EUQ 10, N 2-B, PA 3-La Roja)

MARTES 19 DE ENERO DE 2016

ANUNCIAN MAESTROS MARCHA EL PRÓXIMO VIERNES

Por Irán Hernández

Continuarán las manifestaciones en contra de la reforma educativa, así lo aseguraron representantes del Movimiento Magisterial de 8 bases, de la sección 24 del SNTE, y de acuerdo a Marisol Ramírez Bocanegra, secretaria de Asuntos Profesionales, este viernes los docentes marcharán a las 17 horas. (...) Para concluir mencionaron que desconocen el número de manifestantes y esperan que el gobernador, los escuche. (CQ, 3)

DOMÍNGUEZ, EL ARRANQUE MÁS LENTO DE LA HISTORIA

Por Carmen A. Galván Herrera

Para el investigador de la UAQ, Germán Espino, quien es docente de la FCPS, en los primeros 100 días de la administración de FDS, no se ha mostrado un cambio en comparación de administraciones anteriores y considera que ha sido el peor arranque de un gobierno en décadas. (...) En entrevista con el noticiero Presencia Universitaria, el docente consideró que FDS ha tenido un inicio de “desatinos” al prometer en campaña bajar la tarifa del transporte y prometer que se iba a aumentar el presupuesto a la universidad y no cumplirlos. (...) Espino Sánchez, considera que es el peor gobernante que haya visto al iniciar su administración, peleándose con la Universidad e insultando al Rector. (...) Agregó que a “Pancho Domínguez le faltan muchas tablas, le falta mucho desarrollo intelectual, político y moral” (...) Para finalizar, el académico consideró que en un futuro podrían haber más protestas, ya que destacó el papel y responsabilidad que tienen los ciudadanos para exigir a los gobernantes que hagan bien su trabajo. (...) (Tribuna, 8)

DESPLEGADO

C. FRANCISCO DOMINGUEZ SERVIÉN, GOBERNADOR DEL ESTADO DE QUERÉTARO. C. MAURICIO KURI GONZÁLEZ, ALCALDE DEL MUNICIPIO DE CORREGIDORA, QRO. C. FELIPE URBIOLA LEDESMA, PROCURADOR ESTATAL DE PROTECCIÓN AL MEDIO AMBIENTE. Nuevamente nos dirigimos a ustedes, ante evidente falta de respuesta eficiente en relación con la situación que desde hace varios años nos afecta y que constantemente se viene presentando con la emisión de malos olores proveniente de la planta de BACHOCO que se ubica en Arroyo Hondo, Villa Corregidora, Qro., hacemos patente de nuevo nuestra inconformidad sobre esta situación que afecta a todos los fraccionamientos, colonias, instituciones educativas y comercios de los alrededores. Constantemente hemos tenido acercamiento con BACHOCO y han comentado que existe un proyecto para reubicar la planta en un periodo de aproximadamente un año (a partir del mes de septiembre de 2015), pero también estamos informados que existen tecnologías para eliminar los olores, que debiesen aplicar como parte de su proceso cotidiano, sin afectar su entorno. Constantemente se le ha solicitado a BACHOCO trabajar en su control de malos olores, situación que no se ha llevado a cabo de forma eficiente. Por lo anterior, reiteramos la petición de obtener una respuesta inmediata por parte de BACHOCO y las autoridades competentes para poner solución definitiva a esta situación que continúa afectando a nuestra comunidad. Asociación de Colonos del Fraccionamiento Vista Real, Fraccionamiento Las Condes I, Fraccionamiento Real del Bosque, Condominio Los Cipreses, Condominio Balcones de Vista Real, Residencial Luz María, Colegio Celta Internacional, Colegio Fontanar, Colegio Plenus/Sparta y Plaza Bugambilias. (DQ, 9-B)

MARTES 19 DE ENERO DE 2016

PODER LEGISLATIVO

DEBATIRÁN INICIATIVA ANTITAURINA

Por Marco Antonio Estrada

Mientras el diputado local Eric Salas afirma que habrán de comenzar en breve las mesas de trabajo para debatir respecto a la iniciativa de ley que busca prohibir la entrada de menores a los eventos taurinos, el coordinador de la bancada del PAN Antonio Rangel, coincidió con el gobernador del estado al afirmar que lo prioritario en el estado son temas como la seguridad. (...) Los temas que el diputado enlistó como más importantes para su grupo legislativo y en los que coincidió con el gobernador Francisco Domínguez fueron los de seguridad, justicia y educación, entre otros; que son en los que se habrán de enfocar en su labor legislativa, pues abarcan las peticiones de la sociedad en general. (EUQ, 3)

SE TIENEN QUE ANALIZAR LOS TEMAS POLÍTICOS: ERIC SALAS

Por Leticia Jaramillo

Si el gobernador sigue llevando a su hija a los toros es una decisión personal, la Legislatura es respetuosa de todas las opiniones y analizará los pros y los contras de la iniciativa que presentó Animal Héroe que prohíbe la entrada de menores a las corridas de toros y peleas de gallos, señaló el diputado Eric Salas González. (N, 4)

PREPARAN CONVOCATORIA PARA NUEVOS COMISIONADOS DE CEIG

Por Patricia López

Sí habrá convocatoria para elegir a los dos nuevos comisionados de la CEIG que inician funciones el 1 de febrero, aseguró el diputado Luis Antonio Rangel Méndez. (DQ, 9)

MUNICIPIOS

AGUILAR SE INTEGRA A GIRA POR ESPAÑA

Por Paulina Rico

Este martes iniciará el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, su gira por España, que será del 19 y al 25 de enero y tiene como objetivo afinar las estrategias para afianzar el proyecto del Corredor Central, además de la atracción de inversiones, la promoción turística del municipio y el manejo de residuos. (DQ, 1)

MARCOS AGUILAR SOSTENDRÁ 10 REUNIONES EN GIRA POR ESPAÑA

El edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, sostendrá 10 reuniones con empresarios y el gobierno español, con la finalidad de atraer importantes proyectos de inversión en materia turística y del ramo automotriz, informó Alejandro González Valle, Coordinador de Enlace Legislativo y Asuntos Institucionales. (...) adelantó que el alcalde capitalino sostendrá reuniones donde se cuente con la presencia del gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién y el presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González. (EUQ 8 y N 2)

SI ES LEY, SE ACATARÁ MANDO ÚNICO: MARCOS

Por Paulina Rico

El edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, mantuvo su postura de no eliminar el mando policial en los ayuntamientos, sin embargo dijo acatará lo que la ley establezca; luego de que el gobernador Francisco Domínguez, le informara la intención manifestada en la CONAGO para la creación de una PoEs Única. (DQ, 4)

MARTES 19 DE ENERO DE 2016

AMBULANTES PIDEN DIÁLOGO CON MAV

Por Irisa Mayumi Ochoa

Ante la falta de apoyo y atención por parte de la autoridad municipal, la FECOPSE y el Movimiento Democrático Querétaro “Francisco Villa”, liderados por Rocío Alvarado Ramírez y Sergio Razo Quintero, pidieron la intervención del Gobierno del Estado para generar mesas de diálogo con la administración de Marcos Aguilar. (...) que desembocó en una marcha que partió de la Alameda Hidalgo a Jardín Zenea, con la finalidad de ser escuchado por parte del gobierno de Francisco Domínguez. (DQ, 8)

LANZA CALZADA “70-30” Y REORDENA EL GASTO SOCIAL

Por Redacción

Anunció el presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, que el 70 por ciento del recurso anual para la entidad a su cargo será destinado en obra social, ante lo que consideró el beneficio de los ciudadanos “como una prioridad en el ejercicio del presupuesto”. (PA, 1)

TODAVÍA NO DETERMINAN SANCIÓN POR ANOMALÍAS

La administración de SJR, a través de la Contraloría municipal, no ha resuelto aún las sanciones o amonestaciones en contra de ex servidores públicos por las observaciones a la cuenta pública que hizo la ESFE correspondiente al primer semestre de 2014. (AM 11, N 5, PA 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

MÁS CAMBIOS. Además de los movimientos en delegaciones adelantados la semana pasada por PLAZA DE ARMAS, se espera que en otras dos o tres delegaciones haya rotación. Lo anterior, a petición expresa del Gobierno Estatal, que prefiere tener en las representaciones federales a gente afín a Acción Nacional. Hay secretarios que han accedido a la solicitud y otros no. Por lo pronto, JUAN VÁZQUEZ se va de SCT. Mmmm. TAN CLARO COMO EL AGUA. (PA, 1)

POLÍTICA O POLICÍA

Por Víctor López Jaramillo

Las palabras policía y política tienen una raíz etimológica común: la antigua palabra griega polis, la cual definía, a grandes rasgos, el concepto de ciudad-estado de la antigua Grecia. La polis era el epicentro de la vida griega, es en la polis Atenas donde surge la democracia y la filosofía. Vivir en la polis era interesarse en los asuntos públicos y ser partícipe de ellos. Con el tiempo, y la latinización de la palabra que designaba a la ciudad-estado, fueron surgiendo en Occidente los conceptos de política y policía, ambos en referencia a actividades de la antigua polis. Así, la palabra política, en pocas palabras, pasó a designar toda actividad relacionada con el ejercicio del poder público, mientras que la palabra policía, a definir al organismo que se encarga de mantener la seguridad de los ciudadanos. Un mismo origen, dos palabras, dos funciones distintas. Sin embargo, en Querétaro el gobernador FDS, no parece distinguir una actividad de otra y para ello designó en la Secretaría de Gobierno, el área principal para realizar política, a un policía. En efecto, FDS nombró a Juan Martín Granados Torres, quien en su pasado como funcionario público destaca el haber sido procurador de justicia en el estado durante el sexenio de Francisco Garrido Patrón. No sólo eso, sino que en el área de Seguridad Ciudadana, su hermano Juan Marcos ocupa el cargo, dejando así en manos de una familia las labores de la política y la policía. Y la política en Querétaro parece

MARTES 19 DE ENERO DE 2016

sometida a las formas policiacas. Urgido por cumplir su compromiso de reducir los índices de inseguridad en el estado que dejaban tras su paso los gobiernos priístas de José Calzada Rovirosa y Jorge López Portillo, FDS apuesta por dejar la política y la policía en manos de los hermanos Granados Torres. Y en el empeño empieza a pagar las consecuencias. Las formas policiacas de Juan Martín se imponen a las formas políticas y parecen haber contagiado a su jefe FDS. En estos primeros meses de gobierno destacan más los escándalos políticos que las soluciones consensadas. De la desaparición nominal de RedQ, el enfrentamiento político con los concesionarios y la resultante campaña contra Juan Barrios en muchos camiones circulantes por la ciudad, hasta su enfrentamiento verbal con la UAQ, pasando por el virtual golpe de estado al Poder Judicial con la jubilación de seis magistrados y el nombramiento fast-track de sus sustitutos. Estas acciones, lejos están de las sutilezas de las formas políticas y se parecen más a las tácticas amedrentadoras de la policía. Pareciera no tener lógica, pero si visualizamos cómo ha conformado su gabinete FDS se puede entender. ¿Y la inseguridad ha bajado? No. He allí donde el proyecto de FDS empieza a hacer agua. Apostarle todo a bajar los índices de inseguridad, conformar un gabinete para ello y que no se vean resultados claros, es para encender las alarmas de cualquier gobierno. Los apologistas del gobernador podrán argumentar que es poco tiempo, que se necesitan más meses para tener resultados concretos. Algo de razón tendrán, sin embargo, el inicio no es alentador y no hay signos de que algo cambie en el corto plazo. La política y la policía son aspectos distintos, cada uno tiene sus formas, intentar meter una en el vaso de la otra puede causar cortocircuito e inoperancia en un gobierno. (EUQ, 11)

TRANSPORTE PÚBLICO A DEBATE

Por Norberto Alvarado Alegría

Las políticas de movilidad en nuestro país se concentran principalmente en resolver la infraestructura de la carretera federal, portuaria marítima y aeroportuaria, estas dos últimas con grandes retrasos, con la inexistencia de la infraestructura ferroviaria de pasajeros, lo que hace que las políticas de movilidad estén muy lejos de los servicios de un país que comercializa 800 mil millones de dólares al año con el resto del mundo, que nos coloca como la economía número 11 a nivel mundial y la segunda en América Latina. En Querétaro, como en otras ciudades del país, el transporte público colectivo, ejecutivo, urbano y semiurbano, representa uno de los retos de mayor preocupación para los gobiernos federal, estatal y municipales, ya que la realidad ha superado las soluciones más inmediatas debido a la postura de las últimas administraciones estatales que dejaron correr el problema, hasta convertirse en una bomba que explotó desde el sexenio pasado, principalmente por la visión de anteponer las decisiones políticas de coyuntura electoral a las decisiones correctas, que si bien se plantearon por especialistas se desecharon por los políticos, convirtiendo el sistema en la caja chica del anterior gobierno para premiar favores políticos a costa del servicio. La zona metropolitana de Querétaro moviliza, a través del transporte público colectivo, a más de 600 mil usuarios diarios que tienen la necesidad de desplazarse. Sin este servicio prácticamente no habría actividad económica ni social en la ciudad, por ello la red de transporte metropolitano es prioritaria y resulta indispensable que se genere una solución viable para modernizar y mejorar el servicio del transporte público para los queretanos, tanto usuarios, concesionarios, choferes y el resto de la población que sin utilizarlo de manera cotidiana también sufre las consecuencias del mal servicio que en general se presta, y que desgasta la gobernabilidad y la paz social, pues hay que recordar que la movilidad está reconocida internacionalmente como elemento fundamental del derecho humano a la ciudad, que protegen los tratados internacionales y en Querétaro el Código Urbano y la Ley de Movilidad para el Transporte. Por ello, el gobierno estatal debe proceder con la mayor diligencia, urgencia y mano dura, para poner en orden a un viejo pero recurrente problema. Los concesionarios y el gobierno tienen un alto grado de responsabilidad con la sociedad; más allá de los dimes y diretes entre los dirigentes de los concesionarios —que en realidad es una lucha de poder por el control financiero de un gran negocio que se hace a costa de un servicio público concesionado—, se necesita

MARTES 19 DE ENERO DE 2016

que el gobierno estatal ejerza su papel de autoridad y en caso necesario utilice la fuerza pública para poner en orden la prestación de un servicio que a todos afecta para bien o para mal, pues ante el derecho particular de los concesionarios se antepone el derecho colectivo de la sociedad. Hay un interés colectivo que debe privilegiarse en la toma de decisiones para poner en orden uno de los problemas más graves que enfrenta Querétaro, no sólo la zona metropolitana de la capital, sino todo el estado, pues los habitantes de las zonas rurales padecen de peor manera el malo y costoso servicio de transporte. No basta tener carreteras y caminos de acceso, sino también deben acompañarse de los mecanismos de desplazamiento que permitan el acceso a estas comunidades de los satisfactores más básicos como alimentos, salud, seguridad pública y educación. (EUQ, 11)

BAJO RESERVA

Los tiempos que vienen. Así es la política. No acaba de establecerse una nueva configuración política en el estado cuando ya se empiezan a deshojar las margaritas en los partidos políticos. Y es que con la sorpresiva renuncia de Juan Vázquez, a la delegación del centro de la SCT, comienza oficialmente el trajín de la baraja sobre los nombres de los probables para la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro. Lo del joven ingeniero ya se venía cocinando desde el sexenio pasado, cuando se le veía muy cercano en los momentos claves al entonces mandatario y hoy secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa. Los otros que la quieren, se dice, son Mauricio Ortiz Proal y Juan José Ruiz. Bueno, eso se dice, usted manténgalo bajo reserva. En el PAN también hace aire. En el lado blanquiazul, pocos, muy pocos han dado una postura fija sobre lo que viene en la escena política local. Por ejemplo, aunque es muy temprano para sacar la baraja, es obvio que dichos actores políticos vienen desarrollando —de bajo perfil— su proyecto. Por ejemplo, para el camino senatorial, es común escuchar las voces en los corrillos políticos que señalen a Luis Bernardo Nava, al propio MAV y Mauricio Kuri. Insistimos, es muy temprano, pero tampoco se ve tan lejos. Complicada tarea. Después de las álgidas —confirman— reuniones de sábado y domingo, entre los líderes de las principales empresas de transporte público, y funcionarios de gobierno del estado, por fin humo blanco y se informó sobre la creación de la nueva empresa que, en teoría va a administrar el sistema del transporte metropolitano. Ayer estampó su rúbrica la señora Mayra Melo, quien todavía hasta anoche, nos aseguran, se oponía al planteamiento de un consejo de administración. Por fin, y después de algunos cabildeos en el tradicional restaurante 1810, centro estratégico de reunión para la prensa local, se consiguió que la lideresa estampara su firma en el documento que da origen a TMQro. Nos dicen que sólo faltan de firmar los señores Francisco Zubieta, del grupo Liberación Camionera, y Omar Garnica, de Transportes y Servicios El Cuervo. ¿Lograrán convencerlos? Así de claro. Los comerciantes deberán someterse y subordinarse a las decisiones del gobierno y no debe ser al revés; esa fue la respuesta del alcalde MAV a las manifestaciones que mantienen organizaciones de comerciantes en la capital. En esta ocasión, integrantes de la FECOPSE realizaron una marcha desde La Alameda hacia Plaza de Armas, insisten en colocarse en la vía pública sin ninguna restricción; el presidente les contesta que “se puede vender pero con orden” y no cederán ante presiones de líderes. (EUQ, 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Madrugadores. Mientras Ricardo Anaya, el dirigente nacional del PAN, pierde en Colima su primera batalla estatal de las 13 de este año, en el PRI queretano comienzan a asomarse los posibles tiradores ¡del 2018! A saber: Ernesto Luque Hudson, nuevo delegado de Sedesol. Juan Vázquez, exdelegado de la SCT. Braulio Guerra, diputado federal. Hugo Cabrera Ruiz, diputado federal. Tonatiuh Salinas, director general adjunto en Nafin. Más los que se acumulen con los movimientos en las delegaciones federales, anticipados por este armero desde el lunes de la semana pasada. Y es que en 2018 estará en juego -ootra vez- todo, menos la gubernatura. Y todo significa Presidencia de la República, senadores, Ayuntamientos y diputaciones federales y locales, con el ingrediente de la reelección.

MARTES 19 DE ENERO DE 2016

Incluyo la Presidencia de la República porque hoy tenemos a dos queretanos en la larga nómina de aspirantes: José Calzada, titular de Sagarpa, por el PRI, y Ricardo Anaya, líder del PAN. Y ya en lo doméstico, los llamados a las candidaturas tienen la expectativa de ponerse en la competencia por el Gobierno Estatal en una entidad donde la alternancia es el juego que todos jugamos. A Luque, hoy en la boca de los interesados, se le ve como natural para la alcaldía capitalina -que todos quieren por el desastroso papel del panista Marcos Aguilar- en donde ya se apunta Juan Vázquez tras su renuncia y declaración de propósitos. Sin descartar a Braulio, Hugo y Tona, pues también van para el Senado, plataforma de lanzamiento de los dos últimos gobernadores: José Calzada y Francisco Domínguez, por no mencionar a Enrique Burgos, Mariano Palacios y Rafael Camacho, que ya quedan más lejos. Los cinco priistas mencionados al principio tienen vínculos en los círculos en donde se toman las decisiones. Y del PAN ya no sabe uno, después del arranque tan errático de Red Q, UAQ, Eddycóptero, pintada de puentes y subasta de camionetas y lienzos. En esas, Marcos Aguilar, el presidente municipal de Querétaro, al que se daba por reelecto anticipadamente y como el bueno en 6 años, ha tenido en tres meses un fuerte desgaste. Mientras, Mauricio Kuri -que no era político, decían- es lo más próximo a un candidato ciudadano, ahora tan de moda. El alcalde de Corregidora está en el ánimo del gobernador y ahora mismo lo acompaña en su gira a España. Ambos, Marcos y Mauricio, aspirarían al Senado o, al menos, repetir. Y ahí están los miembros del gabinete, desde Alfredo Botello, Marco del Prete y Luis Bernardo Nava, hasta la senadora Sonia, que no sabe que Bernal no es municipio, y su compañera de Cámara, Marcela Torres Peimbert. Sin olvidar a los anayistas, como Toño Rangel, Memo Vega y otros. Que el juego se abrió muy pronto, es cierto, pero así son las cosas ahora, sobre todo ante el incierto panorama político y la volatilidad del voto. Y si no que le pregunten a Ricardo Anaya, que el domingo perdió la primera de las 13 batallas del año, sin contar lo de diciembre en Huimilpan, inadvertido para la opinión pública nacional, pero no para los queretanos. La priista Celia Durán, tercer lugar en los comicios del 7 de junio, subió al primero en seis meses y ganó en el municipio en donde el gobernador FDS tiene su rancho. Como que el discurso en contra del partido corrupto y corruptor de los que, dice, saben robar y no gobernar, ya no se lo está comprando la ciudadanía. ¿A poco no? -OÍDO EN EL 1810- Reencuentro. En días pasados se reunieron diputados de diversos partidos de la anterior Legislatura local, encabezados por Braulio Guerra. Entre los temas abordados: la ausencia de los panistas, el mal desempeño de algunas autoridades y la barba -como la de Diego después del secuestro- de Marco Antonio León Hernández. Es que trabajó de Santa Clos en diciembre, dijeron. ¡Ah, raza! -¡PREEEPAREN!- Desorejado. El que anda, ahora sí que con la cola entre las patas (es un decir), es el diputado panista Eric Salas luego del estocadón que le dio Pancho por impulsar una iniciativa antitaurina sin pedirle permiso a la autoridad. Era para prohibir el acceso de menores de edad a las corridas y palenques, cuando el mandatario acaba de regresar la fiesta brava a la feria queretana. Ese Eric. -¡AAAPUREN!- Refuerzo. Este lunes asumió el Coronel Raúl Gómez Quintero como Comandante del 25 Regimiento de Caballería Motorizado, con sede en Querétaro, como parte de la política de rotación de mandos en la Sedena. Apoyará el trabajo del titular de la XVII Zona Militar, General Francisco Aguilar Hernández, quien por cierto acaba de cumplir un año en esta plaza. Bienvenido. -¡FUEGO!- De buena fuente. Que contra la versión de que Juan Martín Granados arregló el problema de la UAQ, fuentes cercanas al Cerro de las Campanas me dicen: 1) El problema de la UAQ no está arreglado y 2) El rector Gilberto Herrera no se ha reunido ni una vez con el secretario de Gobierno. Así de fácil. Así de difícil. (PA, 2)

JICOTES

Por Edmundo González Llaca

Ya sabemos que el uso de la palabra no es el fuerte del gobernador Francisco Domínguez, su espontaneidad lo lleva a hablar de lo primero que se le viene a la mente, el problema es que luego le surge un atropellamiento de ideas y poco se le entiende. Ayer, en el acto en el que anunció la reforma del transporte, se concentró en destacar que los transportistas habían sido manipulados por partidos políticos diferentes y los convocó a que ya no se dejen

MARTES 19 DE ENERO DE 2016

entrampar por ningún gobierno. Concluyó: “Ustedes son empresarios, sí, somos y seguiremos siendo gobierno”. Imposible entender lo que quiso decir, pero sobre todo, los empresarios no son los importantes, de lo que se trata es de saber cuáles son los beneficios concretos para los sufridos usuarios. De eso nada habló y desaprovechó la oportunidad de explicar bien una reforma tan esperada por todos. Le ganó su corazón empresarial. (Tribuna, 14)

ASTERISCOS

Por Redacción

EUROPA. Este martes (en horario europeo), el gobernador FDS tiene ocho reuniones en su primer día en España. Se reúne con la embajadora mexicana, Roberta Lajus Vargas. Luego, tiene encuentros con empresarios de la industria automotriz y de gas natural, con representantes de cadenas de establecimientos y con empresarios españoles de turismo. También charlará con el presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales, Juan Rosell Lastortras. NOTICIA. Por cierto que la prensa española (como el periódico ABC) destacó la visita del gobernante queretano y de la entidad. Se apunta: “el estado de Querétaro ubicado en el centro geográfico de México, muy cerca de la capital y de los principales puertos del país, cuenta con una importante presencia empresarial vasca -25 de las 120 empresas asentadas en aquel país- y es considerada por la OCDE como la economía más dinámica de México”. Buena recepción a Domínguez. (AM, 1 y 3)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

TRUCO. Ni en el momento de mayor calentura electoral del año pasado se animó a renunciar Juan Gerardo Vázquez a la SCT y de pronto ayer precipita su salida, su destape y su escarnio. En vista de que hoy en Querétaro no hay nada más lejano, improbable e incierto que una postulación del PRI, y ya no digamos el triunfo, esta renuncia y anticipadísima postulación suenan más bien una salida digna que el joven Vázquez se inventó. Y es que -nos cuentan su relación con el mero-mero de SCT, el secretario Gerardo Ruiz Esparza, está fracturada desde hace tiempo. AHÍ VIENE. Hablando de delegaciones, la de Infonavit ya casi cumple un año sin titular y sigue despachando un encargado, peerooo... ya pronto dejará de estar acéfala. (DQ, 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Los cambios estratégicos en las delegaciones federales de Querétaro obedecen a los reacomodos a mitad del camino del gobierno federal, pero sin duda tiene su implicación política en Querétaro. El movimiento de Ernesto Luque Hudson a la delegación SEDESOL obedece a todas luces a un cambio de estrategia en la política en Querétaro, por parte del gobierno federal y aprovechando la ocasión en una proyección mayor a una de sus promesas, como lo es el joven político Ernesto Luque. Por más de tres años Luque Hudson estuvo al frente del IMS delegación Querétaro y una de las medallas que puede presumir es que en su administración le tocó gestionar y lograr que arranque la obra de construcción de un nuevo hospital general del IMSS en la entidad; obra que era imposible para Querétaro, que está rebasado en el tema de la salud desde hace 20 años. Ernesto Luque tendrá ahora el reto, junto con el gobierno estatal de combatir la pobreza, que afecta a cientos de queretanos y tendrá que trabajar de la mano de las autoridades estatales dejando de lado cualquier diferencia partidista para realizar un trabajo institucional para beneficio de los queretanos. En tanto en el Centro Estatal de la secretaría de Comunicaciones y Transportes, Juan Gerardo Vázquez, anunció que deja esa dirección para buscar a través de un proyecto personal, la candidatura a presidente municipal de Querétaro en 2018. El anuncio de Juan Vázquez llega de manera muy anticipada y tendrá que soportarlo en caso de buscar esa posición con un trabajo desde la parte ciudadana; en el asa de enfrente el PAN, están ocupados tratando de descifrar el rápido desgaste de ser gobierno,

MARTES 19 DE ENERO DE 2016

que se ha presentado en algunos temas y capitalizar los resultados que comiencen a darse en breve. DE REBOTE. Apagado cualquier intento de conflicto en la recién creada empresa TMQro S.A. de C.V., todo parece indicar que las famosas y horribles cartulinas en contra de Juan Barrios se despiden de manera definitiva. (DQ, 7)

CONTRA TODAS LAS CARTULINAS

Por Pepe Gómez

Dibuja una unidad de transporte “TMQRO S.A.” y quien va manejando es Alejandro Delgado Osoy y de copiloto Juan Barrios, y alrededor de toda la unidad papeletas que van dejando volar en el camino: “JUAN BARRIOS YA PAGA LO QUE DEBES”, “JUAN BARRIOS DEBES LA TANDA”, “JUAN 60% NO TE RECONOCE”, “JUAN BARRIOS REGRESA A ORBELÍN Y A DA SILVA A LOS GALLOS”. (DQ, 3)

LA OTRA RECOMENDACIÓN...

Por Carbajal

Dibuja al obispo Faustino Armendáriz con cara de incrédulo “¿?!” observando un camión de RedQ ardiendo en llamas, mientras una voz le dice: “Perdón señor obispo... pero sería mejor un exorcismo para el transporte...”. (PA, 4)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SITIOS WEB	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	